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organisations, telles que le NAY (organisation flamande des

architectes) qui fournit plutôt un support technique et telles

que Archipel vzw qui apporte un support plus culturel, en

organisant des voyages, des conférences ...

Le bureau se situe-t-il en zone urbaine ou rurale (avantages

et inconvénients) ?

Mon bureau se situe au cœur de Bruxelles. L'avantage est de

pouvoir trouver immédiatement un réseau de personnes dis-

ponibles qui travaillent de la même manière Glue moi, comme

un ingénieur ou un architecte-paysagiste. Par contre il est

très difficile de bâtir à Bruxelles, les nez des politiciens ne

sont pas encore dans une bonne direction. A Bruxelles les

architectes sont encore vues comme des gens qui démolissent

et non comme des gens qui créent. Aussi le transport et la

logistique sont assez difficiles, quand on se déplace au chan-

tier il faut prévoir et anticiper les horaires des embouteillages

afin de pouvoir les éviter.

Quels problèmes avez-vous rencontré lors de la création

de l'agence, comment les avez-vous résolu's ? Quels étaient

alors vos buts, rêves et espoirs?

La création même s'est passée assez facilement. Après quel-

ques années et quelques déconvenues, on comprend quels

efforts sont nécessaires pour pouvoir se développer.

Mon idée était de toujours développer mes propres idées afin

de retirer le maximum de plaisir de mon travail et non « tra-

vailler pour travailler ».

Prise de position :

Comment définiriez-vous votre parti architectural?

Pur, détaillé, honnête en formes et matériaux, minimal et

contemporain.

Quelles sont vos priorités : concours ou commandes pri-

vées?

Pour le moment les commandes pnvees sont encore prio-

ritaires. Malgré tout, l'an dernier j'ai participé à quelques

concours. Par manque de temps, je suis très sélectif en ce qui

concerne mon inscription aux concours.

Comment utilisez-vous les nouveaux médias?

L'internet est un media formidable. Dès le début, j'y ai pré-

senté mes idées et mes réalisations. Mes clients viennent

à moi pour ce que je réalise et pas parce que ce sont des

connaissances ou des amis. Dès le début j'ai essayé de bien
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me positionner: non seulement en réalisant un beau site web

mais il fallait également qu'il puisse être vu, être "trouvé" par

les clients potentiels. On peut, par exemple, accéder à mon

site via world-architects. D'autres jeunes architectes ambitieux

ont également une chance d'être découverts car ce site sélec-

tionne les méilleurs bureaux.

Domaines d'activités:

Quels sont les différentes phases d'un projet prises en

charge par votre bureau ?

On essaie de contrôler toutes les phases d'un projet, la réali-

sation est aussi importante que la conception : de la grande

idée jusqu'au petit détail d'intérieur. De cette manière, on

tente d'apurer le concept.
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Quels sont vos domaines d'activités (architecture, urbanis-

me, design ...)? A l'avenir pensez-vous étendre vos champs

de création ?

J'essaie de combiner architecture proprement dite et archi-

tecture d'intérieur. J'aime développer le design car il est une

conception du projet dans son ensemble. Je trouve l'urba-

nisme intéressant mais ce n'est pas ma tasse de thé.

Quelles sont les tâches que vous déléguez (ingénieurs,

maquettistes) ?

Je travaille avec des ingénieurs indépendants qui sont spé-

cialisés dans leur domaine (par exemple ossature en bois ou

structure en béton ...). J'aime aussi collaborer avec un jeune

architecte paysagiste qui est sur la même longueur d'onde que

moi et que j'aime associer à plusieurs projets.
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Commandes:

De quelle manière recevez-vous vos commandes?

Les publications dans les livres amènent les clients à cherche!

à entrer en contact avec moi. Ensuite il yale site world-archi·

tects et finalement, certains clients ont été séduits par de~

projets que j'ai réalisés et devant lesquels ils sont simplement

passés en se disant que cela leur correspondait.

Quelles sont ici les difficultés que vous rencontrez en tant

que jeune architecte (préjugés ...) ?

Les concours sont difficiles, parfois les jeunes architectes ne

sont pas pris au sérieux. 11faut parfois pouvoir présenter des

références ayant trait à des superficies plus conséquentes que

celles que nous développons dans la clientèle privée afin de

pouvoir participer. D'autres marchés, comme la création de

bureaux, sont pleins de préjugés. Ce monde est "sérieux" et

l'occasion n'est pas souvent donnée à de jeunes architectes de

réaliser ce travail car "on" les en juge incapables.
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Conseils:

Quels conseils donneriez-vous aux étudiants en architectun

ou aux jeunes diplômés?

Le côté administratif n'est pas à négliger. Si on veut pa!

exemple construire des maisons sociales, cet aspect des cho-

ses est primordial et la liberté de conception est souvent trè~

limitée. Le plus important est de commencer son stage dan~

un bureau qui a pignon sur rue. Apprendre à convaincre et ~

détailler, c'el;t le message que tu reçois d'architectes ayant la

foi, Le but est d'emporter cette foi avec toi quand tu volera~

de tes propres ailes. Je conseillerai aussi de grouper les for-

ces, de trouver des collègues qui ont les mêmes idées et de

travailler ensemble.
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